

[Enviar](#)[Tweet](#)[A+](#) [A-](#)

Ceguera ideológica

Al momento de escribir estas líneas, da la impresión que la propuesta de prohibir la deducción tributaria a las donaciones a las Universidades privadas no tendrá, finalmente, aprobación en la instancia presupuestal del Senado y terminará siendo una anécdota parlamentaria más, haya sido o no una deliberada maniobra de distracción, como [analizamos por aparte](#). Pero el exabrupto ha sido suficientemente grave y da cuenta del resentimiento —contra los “chetos”, contra lo privado, contra todos quienes tienen ideas y culturas distintas— que caracteriza a los legisladores oficialistas, que respaldaron por unanimidad la iniciativa en la Cámara de Diputados, promoviendo la única discusión de pretendido tono ideológico por fuera del severo ajuste fiscal.



No hay, en toda la Rendición de Cuentas —ni en el discurso general del gobierno— un aporte sobre cómo mejorar la Enseñanza pública, sometida a la mediocridad y al fracaso. Ahogados en la puja interna los tibios impulsos reformistas de los ex jefes Filgueira y Mir, ningún dirigente se anima a proponer algo distinto, fresco o siquiera diferente, orfandad ideológica que el Frente Amplio no solo muestra en esta materia, sino en todas. Agotados sus proyectos y sus sueños, la coalición oficialista solo reacciona para atacar o agredir, como ha ocurrido en este caso.

En ese clima de encierro y chatura que vive el oficialismo, es lógico que los gobernantes no le hayan prestado atención a una propuesta del Rector de la Ort, el ingeniero Jorge Grünberg, quien en una columna de opinión [publicada en El País](#) dijo que es oportuno discutir si la contrapartida de U\$S 1.000 millones que Uruguay tiene que invertir para asegurar la instalación de la tercera planta de celulosa debe orientarse totalmente a la infraestructura vial o, por ejemplo, a fortalecer nuestros sistemas de formación de posgrados, a enviar anualmente a decenas de uruguayos a realizar doctorados al exterior, a modernizar nuestros sistemas de educación técnica y a fomentar la colaboración productiva y formativa entre universidades y empresas. Una apuesta de esa índole tendría el retorno de empleos de calidad, la diversificación de nuestra producción y el fortalecimiento de la imagen del país en el largo plazo.

Sostuvo Grünberg que *“todos los países que buscan desarrollarse como productores de bienes o servicios con alto contenido de conocimiento compiten por atraer centros de investigación, de desarrollo tecnológico, de servicios creativos o de servicios técnicos y gerenciales. Atraer inversiones de este tipo no es imposible para países de nuestro tamaño y lejanos de los centros mundiales de producción de conocimiento. Singapur por ejemplo, se ha vuelto un polo mundial de investigación farmacéutica en donde trabajan más de 4.000 investigadores para las mayores empresas del mundo. Apple, Dell y Sony abrieron centros de investigación y desarrollo en Taiwán. Facebook, Google, Apple, Intel, IBM y Microsoft tienen centros de investigación y desarrollo en Israel”*.

Esa es una propuesta concreta sobre el futuro del país y la orientación que debe tener nuestra Enseñanza y es lo que deberíamos estar discutiendo en serio si los gobernantes no tuvieran la ceguera ideológica y dogmática que les aqueja.

Lo que propone el Rector de la Ort no es nuevo, ya que hace un siglo lo puso en práctica don Pepe Batlle, que agregó a una formidable obra edilicia y a la efectiva gratuidad de la enseñanza media y superior, una política deliberada para traer técnicos y científicos extranjeros, promoviendo además un sistema de becas y apoyos para que los expertos uruguayos viajaran a perfeccionar sus estudios al exterior, como ocurrió con los veterinarios y agrónomos, quienes eran enviados a Estados Unidos o Australia. Se crearon las facultades de Agronomía y de Veterinaria y varios institutos tecnológicos, como el de Química; se puso en marcha La Estanzuela a cuyo frente se designó al científico alemán Alberto Boerger.

Algo parecido ocurrió durante el último gobierno colorado, por cuya iniciativa pudo instalarse el Instituto Pasteur en la Facultad de Ciencias.

¿Hay algún dirigente o legislador del Frente Amplio que sintonice con estas ideas o no tienen tiempo de pensar mientras se dedican a organizar sus próximas persecuciones?

ÚLTIMAS NOVEDADES

[Ceguera ideológica](#)[Todavía el odio...](#)
Julio María Sanguinetti[La cortina de humo y el laberinto astoriano](#)[El pecado original](#)[Danilo el caradura](#)
Santiago Torres[¿Arreglo Astori - Mujica?](#)[Mal propuesto y mal resuelto](#)[A un año de la vigencia de la trazabilidad obligatoria](#)
Tomás Laguna[Despilfarro en TV Ciudad](#)[Conflicto de intereses](#)[Escolares con graves carencias en lectura y comprensión](#)
Jorge Ciasullo[Solo dos de cada cien personas pobres llegan a la Universidad](#)[La inflación importa un pepino](#)[¡¡Delo por hecho!!](#)
Consuelo Pérez[Los pibes de la Seregni](#)
Jorge Bentos[“El mundo y la realidad son uno solo”](#)
Guillermo Asi[“Feriados”](#)
Alfredo Menini[Curioso Perú](#)